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Когда сделал правильный выбор в профессии и жизни 

В этом году исполняется 30 лет со дня образования юридического 

факультета, а ныне юридического института Белгородского 

государственного университета. До этого в нашем городе студенты не 

получали высшего образования в сфере права. Юридические факультеты, 

зачастую, находились в других городах нашей необъятной Родины, многие 

располагались далеко от Белгородчины, а некоторые оказались позже и в 

ближнем зарубежье. Поэтому  остро стал вопрос - где готовить для региона 

востребованных специалистов в этой сфере. Так появились первые студенты-

юристы в нашем городе, среди, которых оказалась и я, Першина Елена, 

вчерашняя семнадцатилетняя школьница. 

Будучи медалисткой, мне предстояло сдать на отлично всего один 

экзамен по обществознанию - предмету, который не преподавался в те годы в 

школе. Это было что-то новое для меня, неизвестное, но очень интересное. 

Целый год обучения на подготовительных курсах в педагогическом 

институте дал свои плоды. 

Успешно сдав единственный экзамен, я стала студенткой третьего года 

набора юридического факультета Белгородского педагогического института.  

В юности не всякому дано отчетливо понять, кем хотелось бы стать в 

будущем. Выбрать профессию, выбрать верный путь в жизни всегда сложно, 

а тем более в эпоху масштабных перемен в стране, которая выпала на долю 

моего поколения.  

В детстве у каждого из нас были свои мечты, кто-то хотел стать 

летчиком, кто-то врачом, кто-то  мечтал лечить животных и заботиться о них, 

как я, в детстве, например. Родители верили, что я стану пианисткой или 



учителем. Но выбор профессии был интуитивным, о чём я даже тогда ещё и 

не подозревала, ведь в нашей семье юристов не было. 

Порой к нам приходила соседка, которая работала в юридической 

консультации, её рассказы из практики были настолько интересными, 

захватывающими и увлекательными, как будто ты прочел детектив.   В конце 

ее рассказов торжествовала справедливость. И я решила, если я стану 

юристом, моя будущая профессия никогда мне не наскучит, и я всегда смогу 

помогать людям в решении самых разных вопросов. Так было принято 

решение поступать на еще молодой тогда юридический факультет 

Белгородского института.  

Учёба давалась легко, но не сразу. На первом курсе было даже немного 

сложно. Ведь прежним школьникам предстояло изучить важнейшие 

дисциплины, одними из которых были такие предметы как теория 

государства и права, юридическая деонтология. Мы, студенты 

первокурсники, тогда не совсем понимали целесообразность изучения такой 

скучной дисциплины, как теория государства и права. Но лишь к пятому 

курсу, пройдя весь путь, стало ясно, насколько это важно для будущего 

юриста. 

Самыми интересными для меня  были такие предметы, как уголовное 

право и уголовный процесс. Уголовное право вел замечательный 

преподаватель - Архипцев Николай Иванович, лекции которого до сих пор 

хранятся у меня дома, как реликвия. Уголовный процесс был настолько 

интересен, что до сих пор этот интерес воплощен в моей работе, ведь именно  

его я многие годы преподаю  студентам. Был один случай, который произвел 

на меня впечатление, о нем сейчас уже я вспоминаю, с улыбкой.  Наш 

преподаватель по уголовному процессу, Сергей Фёдорович Шумилин - 

преподаватель был хоть и строгий, но справедливый.  Его лекции увлекали 

многих.  И когда мы на третьем курсе пришли сдавать экзамен по 

уголовному процессу, как обычно, зашла первая шестёрка студентов. 

Согласно порядку, а он не изменился до сих пор, после того, как один из 



сдавших экзамен, выходил из аудитории, должен был зайти следующий 

студент. 

Но, видимо, все так нервничали и переживали, что никто не заходил и 

не заходил. Наш преподаватель вышел из аудитории и строгим голосом нам 

сказал, что раз никто не хочет сдавать экзамен, то на этом экзамен окончен. 

Пересдавали мы процесс почти всей группой намного позже летом в стенах 

тогда еще школы милиции на харьковской горе у Сергея Фёдоровича, где он 

также работал. Этот случай меня настолько впечатлил, что дипломную 

работу я решила готовить только у Сергея Фёдоровича и только по 

уголовному процессу. С потока нас таких смельчаков было совсем немного 

и, безусловно, дипломы мы сдали на пятёрки. 

Гражданское право в нашей группе преподавал доктор юридических 

наук, Евгений Владимирович Богданов, преподаватель настолько 

компетентный и профессиональный, что увлекал своими лекциями 

практически всех студентов, и я не была исключением.  

На практических занятиях, которые он вел в нашей группе, мы 

наперебой решали задачи, даже на переменах.  И никто не оставался 

равнодушным или безучастным.  Даже сейчас я с улыбкой вспоминаю об 

этом, а ведь мы еще вели тетради по решению практических задач, почти по 

всем предметам. Задачи надо было не просто решить, а детально 

аргументировать и расписать свое решение. И даже если оно было неверным,  

преподаватель ставил хорошую или отличную оценку за то, что ты  подробно 

и, ссылаясь на закон, обосновал свою позицию. 

Преподавательский состав был великолепный, это была слаженая 

команда специалистов высокого уровня, многие совмещали педагогическую 

деятельность  с работой в практической плоскости, ведь живые примеры 

всегда помогают понять суть вопроса. В нашей группе ребята настолько 

хорошо  занимались и были вовлечены в учебный процесс, что когда нам 

вручали дипломы, по окончании обучения, выяснилось, что у нас почти 



половина окончили вуз с красным дипломом. Это был несомненный 

результат. 

Поступив учиться в Белгородский педагогический институт, я 

окончила уже Белгородский государственный (классический) университет.  В 

этом году будет 23 года, как я работаю стенах юридического факультета, а 

сейчас института, Белгородского государственного, уже научно-

исследовательского, университета. Жизнь не стоит на месте, и начав свою 

деятельность с ассистента кафедры уголовного права и криминалистики, 

защитив кандидатскую диссертацию по своей любимой дисциплине – 

уголовный процесс, сейчас я работаю доцентом на кафедре уголовного права 

и процесса. Можно сказать, что мы заступили на смену наших учителей и с 

гордостью продолжаем их традиции. 

Юриспруденция настолько многогранная профессия, сфера жизни и 

деятельности, что, где бы ты не работал, это всегда в первую очередь, важно 

для человека и общества, и, конечно, это очень интересно. Ты всегда 

сталкиваешься с решением сложных жизненных задач,  справедливо решить 

которые, необходимо и важно. Мой многолетний практический опыт работы 

адвокатом как по уголовным, так и гражданским делам, помогает мне сделать 

свою педагогическую работу более наглядной, иллюстрировать  нормы 

закона примерами из практики, заинтересовывать студентов. Пришло время, 

и теперь яркие истории из жизни рассказываю уже я своим студентам. 

Наш факультет за тридцать лет вырос в юридический институт, и  даже 

не верится, что прошло столько лет с момента его образования.  Родной 

альма-матер, развиваясь, превратился в один из центров юридического 

образования Черноземья. Сейчас мы часто вспоминаем наших 

преподавателей, многих из которых уже нет с нами, а ведь они вложили в нас 

частичку своей души, и надеюсь, мы стали достойными их преемниками.     

Пользуясь случаем, хочется от всего сердца поздравить юридический 

институт с тридцатилетием, и пожелать ему дальнейшего развития, 

процветания, и талантливых студентов, а все, что зависит от нас, мы сделаем.   


